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E5_BA_86_E4_B8_AD_E6_c64_453499.htm 最近几天，听说我

市将在明年中招体育考试中加入中长跑项目，很多初三学生

和家长非常紧张。对于升学考试的测试项目，目前市教委正

广泛征求意见，是否在升学考试中测试中长跑成为关注焦点

，答案有望年底揭晓。 担心长跑拉开分数差距 家住南岸四小

区的尹英忧心忡忡，在南坪中学上初三的女儿，800米长跑从

来没及过格。“如果计入中考成绩，仅这一项就要比别人少

几分，在一分压千人的中考场上，简直就是灾难。” “长这

么大，从来没有完整地跑完过两圈。”渝中区某重点中学初

三学生江荷认为，在长跑项目上女生比男生要差很多，计入

中考成绩会不公平。 据了解，在日常体育测验中，约有一半

学生在中长跑中都不能及格。出于对安全的担心，一些学校

也反对在中考中加入中长跑。一校长表示，现在不是每个学

生的身体都那么棒，肥胖学生还不少，为了分数，他们会拼

命练长跑，这很容易发生意外。去年我市就有一名中学生在

长跑中意外死亡。 考中长跑才能促进运动 “体育运动不触及

心肺功能是不行的。”南开中学体卫处主任肖淑华坚决支持

中长跑进入体育升学考试。 “现在学生娇生惯养的多，碰到

困难就容易放弃。”肖老师说，中长跑是一项发展耐力素质

、改善人体心血系统及呼吸系统机能的运动项目。特别是能

培养学生吃苦耐劳的意志品质。 肖淑华现在任教的高二年级

正好是去年没有体考的那一届学生。肖老师说，这届学生的

身体素质比往届要差很多。立定跳远，一个班有1/3的女生跳



不过自己的身高。甚至还有些学生只能跳一米二到一米三，

相当于小学生水平。 肖老师认为，只有将体育纳入升学考试

中才能促进学校、家长和学生真正重视体育运动，只有让学

生参加中长跑，才能达到运动目的。 若考中长跑可能降标准 

市教委体卫艺处处长夏蒂说，为确定考试项目，他们在10个

区县做了调研，结果表明，上世纪90年代以来，我市学生身

体素质大幅下降，其中降得最厉害的指标就是心肺功能，即

肺活量大大降低。 “今年3月去日本考察，那里的中小学生

哪怕是冬天都坚持长跑，没有人提出异议。”夏处长说，学

生和家长应转变对体育运动的观念，其实长跑是最安全的项

目，对学生身体素质提高非常重要。 “具体的考试项目正在

讨论之中，争取在年底前敲定，明年四月份开始考试。”夏

处长表示，他非常希望将中长跑纳入考试项目，在评分标准

上可能会根据实际情况适当下调，以降低考试难度。 100Test 

下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


